



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Hablar de Feria de las Naciones es posicionarnos en un evento con carácter integral, que a partir de una muestra de países elaborada por los alumnos del CEM n° 3 de Río Colorado, se enlazan conocimientos, responsabilidades, compromiso, valores de toda la institución, abriendo sus puertas hacia la comunidad.

Desde hace varios años, precisamente desde 1988, en que se aplica la Reforma Educativa Rionegrina. Aparece la "necesidad de socializar el conocimiento", es decir que la comunidad conozca lo que los alumnos aprenden.

Comienza todo con "exposiciones fuera del aula" en las galerías y hall de entrada del establecimiento, organizadas por el Área de Ciencias Sociales del CBU.

Se mostraban los países que estudiaban y se armaba un stand sencillo con objetos de valor que gentilmente prestaban familias de la comunidad. Al cabo de 2 a 3 años el Profesor de Historia, Licenciado Ramón Minieri, la llamó Feria de las Naciones, nombre que lleva hoy.

Sus primeros objetivos fueron: revalorizar aquellos pueblos que habían venido a trabajar estas tierras y dignificar al inmigrante.

En 1994 se reformula el proyecto, procurando encontrar respuestas a algunas preguntas que los docentes se hacían a menudo:

- ¿Esta es Mi escuela, Tú escuela o Nuestra escuela?
- ¿Es posible que los alumnos y sus familias quieran trabajar para la escuela y mostrar a la comunidad toda lo que en la Institución se hace?

En este contexto, se plantean que hacer una gran fiesta que involucre a todos los integrantes de la comunidad educativa podría ser una oportunidad para dar respuestas a todos los interrogantes y que seguramente tiempo mediante, lo que se acrecentaría serían la unión y la solidaridad entre todos los integrantes de la comunidad educativa.

Escribían por ejemplo:



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

- "¿Porque esta institución necesita de eventos como este, que convertidos en Tradición, contribuyan a fortalecer su identidad?"
- "porque es una oportunidad para incorporar a familiares a la escuela"
- "Porque si nos esforzamos todo el pueblo se verá involucrado en esta fiesta".

De estos fundamentos, surgieron los objetivos. Y luego vino el cómo y no iba a ser sencillo poner a todo el mundo a trabajar solo por la escuela.

De allí surgió la decisión de compartir los beneficios económicos con los alumnos, con un doble propósito: por un lado el viaje de egresados que es una realidad que la escuela debe acompañar y también significaba un puente para acercar a trabajar a muchos alumnos.

La Feria de Las Naciones es un evento que se organiza para el último fin de semana de octubre, y abarca un desfile por las calles de la ciudad que termina en la explanada municipal, donde las autoridades reciben a los participante, que además de cada curso ataviado con las ropas típicas, también participa la comunidad en general y desfilan representantes de las organizaciones intermedias, organismos públicos, escuelas primarias, en general las calles del pueblo se llenan de colores y alegría y los vecinos se agrupan en las veredas al paso de los que desfilan, es una verdadera fiesta popular muy esperada. En la explanada municipal realizan una muestra los alumnos que representan los países con sus bailes típicos. Luego se trasladan al Polideportivo Municipal donde cada país representado tiene armado un stand con sus comidas típicas que todos pueden degustar, esto se hace el viernes y sábado.

Hoy podemos decir, que La Feria De Las Naciones es el evento popular más participativo y convocante de nuestra localidad.

Feria de las Naciones es sinónimo de transversalidad, revalorización de diferentes culturas, una instancia óptima para la socialización de los aprendizajes, ya sea desde la dimensión curricular, institucional y/o comunitaria.

Es por ello que se considera el CEM n° 3, como una institución abierta, ya que a partir de esta fiesta que los marca como un sello, otorgándoles personalidad



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

e identidad, mostrando el proceso de enseñanza aprendizaje, sin perder la relación con todo el pueblo.

Y ¿Por qué la Escuela apuesta a este Proyecto?

- Porque cada uno de los actores de la institución se sienten involucrados.
- Porque involucrándose con el proyecto crecen como personas y así crece la institución.
- Porque tienen muy en cuenta la dimensión sociocultural
- Porque a través de esta muestra de países fortalecen la unión y la solidaridad.
- Porque participando son parte activa de una escuela que se compromete con la comunidad.
- Porque favorecen la producción de conocimientos, la actitud investigativa, la formación de un pensamiento inquisitivo y crítico, la conformación y el trabajo en equipo.
- Porque respetan la diversidad cultural y aceptan el pluralismo en convivencia pacífica.
- Porque consideran en el aprendizaje creativo la posibilidad de cuestionar, indagar, explorar y expresarse.
- Porque a través de este proyecto se fomentan pautas de convivencia y reglas sociales (solidaridad), a la vez que se acompaña a los alumnos hacia la autonomía responsable.
- Porque sienten que están, que son, que aprenden todos, que hacen y concretan lo que se proponen.

Por ello:

**Autor:** Graciela Noemí Grill.

**Firmantes:** Jesús Zuain.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés cultural, social y educativo la realización de la Feria de las Naciones, organizada por el Centro de Educación Media (CEM) n° 3 "Doctor Bernardo Houssay" de Río Colorado, todos los años a fines de octubre.

**Artículo 2°.-** De forma.